

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem. 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Martes 13 de Julio de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 1.038.

se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Anacleto, p. y mr., san Eugenio, mr. stos. Joel y Esdras, profetas.

LOS BLANCOS DE ESPAÑA.

Nuestros lectores tienen ya noticia de la reunion celebrada en París el 3 del corriente por el grupo de legitimistas franceses que nuestros vecinos de allende los Pirineos designan con el nombre de *Blancos de España*.

La calidad de las personas que componen dicha agrupacion, la pureza de los principios inscritos en su bandera, los nombres de los príncipes, entre los cuales tratan de buscar un candidato que venga como á encarnar la contra-revolucion, la escrupulosa solicitud que ponen en aquilatar todo lo relativo á la legitimidad, única base sólida de cualquier edificio monárquico, todo hace dignos á los *Blancos de España* de que los demos á conocer algo detalladamente á nuestros amigos.

La mayor parte de la prensa monárquica francesa aparenta tratarlos con cierto desdén ó con cierta reserva, más afectados que reales, pues á nadie se oculta en el fondo que si hoy como partido militante forman en última fila, como custodios de una bandera pueden en lo porvenir ser una suprema esperanza, y al día siguiente de un gran desengaño ó de una catástrofe nacional, los que anochecieron pequeño piquete de honor amanecer convertidos en legion que todo lo avasalla.

El alma del partido es el conde Mauricio d' Audigné, ex zuavo pontificio, y secretario del conde Chambord.

Sabido es que Enrique V tenia seis ú ocho secretarios, todos pertenecientes á familias ilustres de la nobleza francesa, los cuales prestaban servicio por turno, relevándose cada dos ó tres meses. El conde d' Audigné era uno de los favorecidos, y la especial predileccion que le demostraba Enrique V contribuyó á darle gran autoridad moral cerca de todos los que estaban al tanto de la vida íntima del augusto desterrado de Frohsdorf.

Al lado suyo figuran en el partido el señor du Bourg, persona de grandísima madurez de juicio, secretario tambien de Enrique V, condes de Cibens y de Maillé, el general Cathelineau, los señores de Junquierez, du Verne, Terau, etc., etcétera. El estado mayor es, en suma, escogido,

brillante y digno de respeto, aunque el número de soldados sea exíguo.

Su órgano en la prensa es el *Journal de Paris*, valerosísimo periódico semanal, cuya pureza de doctrina es superior á todo encomio. Dirígelo con notable inteligencia el Sr. Enrique Marchand, y está inspirado y sostenido por el conde Mauricio de Audigné.

No hay medio de incurrir en hipérbole por mucho que se elogie á los *Blancos de España* y á su periódico en todo lo relativo á rectitud de intenciones, á integridad de principios y á caballeridad de conducta.

Su valor, su entereza, su desinterés, no son de este siglo, y seria preciso venir á España y á las filas carlistas, para encontrar caracteres de su temple.

Desgraciadamente para ellos les falta, hasta ahora, lo que nosotros, por misericordia de Dios, poseemos como segura garantía de triunfo, y es un Jefe Real, identificado con ellos y dando á todos ejemplo.

Intachables en todo lo que se relaciona con los principios, no han querido reconocer la supremacia en la rama de Orleans, que viene en el árbol genealógico de la descendencia de Enrique IV, detrás de todos los Borbones, detrás de los descendientes de Carlos V, de los del Infante D. Francisco de Paula, de los Borbones de Nápoles y los de Parma, y fieles guardadores del derecho, consideran vinculada la Corona en la rama de Anjou, como la primogénita.

En este terreno, y atendiendo al derecho puro, son inatacables, pues la sucesion de los agnados es fundamental en los Capetos, y la legitimidad de la rama de Anjou está fuera de litigio.

Para dar forma concreta á sus aspiraciones, los *Blancos de España* han acudido repetidas veces con gran insistencia al señor Duque de Madrid, solicitando su patrocinio. Sea por medio de visitas individuales, sea por diputaciones, sea por mensajes colectivos; D. Carlos se vé solicitando desde hace tres años con ruegos apremiantes para que pronuncie una palabra, que no puede salir y que no saldrá de sus labios.

No hace aun quince dias que llegaba al castillo de Frohsdorf una súplica, suscrita por uno de los nombres más ilustres de Francia, en la que se decia al Duque de Madrid:

«Señor, el nieto de Luis Felipe, que ayer alardeaba de simple ciudadano, afirmase hoy como rey, y aun se atreve á pretender que Enri-

que V le trasmitió en depósito el principio monárquico. Ambas imposturas exigen una rectificacion. Ya dejó la casa de Anjou al nieto de Luis Felipe usurpar, sin protesta, el honor de notificar á las potencias extranjeras la muerte de Enrique V. Permítame el señor que diga, puesto á sus piés, que si la casa de Anjou consiente que los enemigos de la verdadera familia real sigan acreditando falsedades semejantes, Francia y la posteridad la pedirán, con justicia, estrecha cuenta por haber dejado prescribir los derechos de la descendencia de Luis XIV, en favor de la raza de Felipe Igualdad.»

El duque de Madrid contestó á esta instancia, como á todas las anteriores, repitiendo con mas energía, lo que ya anunció á España y á Europa, por medio de su carta de Setiembre de 1883 á don Cándido Nocedal, es decir, que se debía á España, y que tal precio atribuía á la condicion de español, que no renunciaria á este gloriosísimo título, ni siquiera por la seguridad de ocupar el primer trono del mundo. Su persona y la de su hijo, pertenecian á la heroica nacion que habia derramado rios de sangre generosa por su santa causa, y jamás incurriria en la ingratitud de olvidarla. Siendo su agusto Padre el jefe de la casa de Borbon, desde la muerte de Enrique V, á él podian acudir los franceses.

Podemos asegurar que esta es la noble respuesta que ha dado el Duque de Madrid á todos cuantos han acudido á hablarle de la cuestion francesa, sea de palabra, sea por escrito, lo mismo en Goriz que en el Palacio Loredan, lo mismo en Graz que en el castillo de Frohsdorf. Y podemos asegurar igualmente que sean las que fueren las complicaciones de la política, la actitud de D. Carlos será siempre la misma, y profesando gran efecto personal á los individuos del partido capitaneado por Mauricio de Audigné, que son todos entusiastas carlistas, nunca accederá, á intervencion en cuestiones de política interior francesa.

Quien, á nuestro juicio, prestará señalados servicios á los *Blancos de España*, y se encargará de nutrir sus filas es el Conde París, por las inconsecuencias y vacilaciones de su conducta.

En primer lugar el Conde de París quitaba toda razon de ser al nuevo partido, haciendo claramente y en público las declaraciones de que está encargado vergonzantemente el Baron Tristan Lambert, y acerca de las cuales *La Epoca*

se hace la sorda, á pesar de nuestras excitaciones.

Lo que tal vez incapacitaria, con arreglo á la letra de los tratados internacionales, á la rama de Anjou para sentarse en el trono de Francia, era el ocupar, por derecho, el de España. Si el conde de París reconoce pública y solemnemente la legitimidad del agusto nieto de Carlos V, quita á los *Blancos de España* su argumento más fuerte. Mientras tal reconocimiento no se promulgue, no hay razon, ni motivo, ni pretexto, para que los agnados de los agnados en la casa de Borbon sean propuestos, lo mismo en Francia que en España, á la rama segundo-génita.

Las anfibologías del conde de París en la cuestion dinástica española son, pues, el primer servicio prestado por aquel príncipe á los *Blancos de España*.

El segundo servicio consiste en disgustar con reminiscencias revolucionarias y con aficiones liberales á la gran masa católica representada por el *Univers* y por el conde de Mun, elementos que se precipitaron á reconocer al conde de París, creyendo así obligarle, y que cada dia irán convencidos más de la ligereza con que procedieron, si bien tardarán todavía en confesarlo por las necesidades de la disciplina y por la remota esperanza de atraerle á sus ideas.

Pero todo se andará, á no ser que el conde de París abra los ojos á tiempo.

(El Siglo Futuro).

LA VERDAD

Santander 13 de Julio de 1886.

Pisto político

Noticias de sensacion.
Caballero, atencion.

Es la primera la de un periódico de Sevilla, *El Baluarte*, y dice así:

«Ayer circularon rumores en esta plaza de que por disposicion del Supremo Consejo de Guerra y Marina pasarian arrestados á un castillo los coroneles de los regimientos de artillería, ingenieros, Soria y Pavia, de esta guarnicion; además el subinspector de ingenieros y el gobernador militar.»

¿Pero qué ocurre en Sevilla?
Nadie lo sabe. Esa es grilla.

..

—147—

daros alcance y no habria lugar de la tierra donde pudierais hallar abrigo contra nuestra venganza.

A una señal del venerable, caen las espadas y el estudiante es conducido de nuevo al altar donde se le hace arrodillar otra vez.

Baja el venerable de su estrado, toma del altar una espada torcida y alzándola, sobre la cabeza de Narciso dice:

—En nombre del gran Arquitecto de los mundos y en virtud de los poderes que se me han conferido, os creo aprendiz de mason y miembro de la respetable logía de los *Amigos del pueblo*.

Dicho esto, dió el venerable tres nuevas mazadas en la hoja de la espada, levantó á Narciso, atóle por encima de las caderas un pequeño mandil de cuero y le presentó un par de guantes blancos, simbolo de inocencia. IIIVX

—Tomad otros, continuó, entregándole otro par de mujer, los cuales debeis ofrecer como buen mason á la que más estimais.

Y por fin y remate se proclamó su nombre y

—146—

—La luz.

El venerable dió tres mazadas pronunciando al mismo tiempo las palabras siguientes que dividió de esta manera:

—Que la-luz-se haga.

Al sonar el último golpe, cayó la venda de los ojos de Narciso, que vió delante de sí un hombre con una especie de lámpara mágica de donde hacia saltar, soplando por un largo tubo, una cascada de polvo incandescente que imitaba bastante bien la forma y color de las llamas. El estudiante, deslumbrado, volvió la vista. En torno de él estaban todos los hermanos con las espadas de manera que encerraban en un círculo de puntas al aspirante. Dichos hermanos gritaron en coro:

Que Dios castigue al traidor!

—Hermano, dijo el venerable, no temais cosa alguna; estas espadas no son terribles sino para los perjuros. Si sois fiel á vuestro juramento, formarán á vuestro alrededor un inespugnable baluarte. Pero si tuviérais la desgracia de violarle, entonces temblad; porque os perseguirian hasta

—143—

—Hé ahí, pues, mi gran razon.

—En resumidas cuentas: quereis que se os declare perfecto?

—No ambiciono tanto. Unicamente aspiro á serlo; anotadlo así.

—Pero es el caso que todos estos hermanos son perfectos; ahora bien, ¿lo sois vos? Segun confesion propia, frecuentais los burdeles y jugais, bebedis é incitais á la rebelion. ¿Teneis todos los pecados capitales y pretendéis ser admitido en el número de los perfectos?

—¿Me dais permiso para zurrar la badana á aquellos de vuestros perfectos que tengan menos virtudes que yo?

—Ignoro lo que decidirán mis hermanos; pero si, por un exceso de indulgencia y fiados en vuestras promesas, os admitieran, haré escribir en vuestro sitio con grandes caracteres la lista de los defectos que hemos reconocido.

—Estos serán mis títulos á vuestra benevolencia.

—Hermano hospitalario, preguntadle ahora, LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. III. 25

La segunda nos llega por un periódico de Albacete que escribe lo siguiente:

«Parece que se ha dado orden de reconcentrar en la estación de Madrid todos los wagones descubiertos que haya sobrantes en las estaciones de la línea de Alicante.

Hay quien presume si será un objeto de embarcar artillería.

¿Pero para dónde y con qué motivo?»

Nadie lo sabe al parecer tampoco pero ello es que el gobierno teme al coco.

...

La tercera que es la más gorda, la encontramos en un periódico de Madrid que escribe de este modo:

«La insurrección es segura para una época próxima, muy próxima. Si triunfa, lo que anunció anteayer el Sr. Pi y Margall será un hecho inmediatamente, y al lado de Pi y Margall estarán todos los que hoy le denigran, á contar desde los católicos *excelesos*, y los grandes monárquicos de *La Union*, sin tener en frente sino á nosotros los malos católicos y los malos monárquicos *carlistas*. Si la insurrección no triunfa desde luego, Cánovas sustituirá á Sagasta, y á los seis meses Sagasta y sus gentes estarán del lado de la revolución, ni más ni menos que lo hicieron los unionistas liberales que habían fusilado á los sargentos en 1866 y se unieron á ellos en 1868.

Al tiempo.»

Al tiempo, tiene razón; que al cabo una insurrección no es fácil de conseguir; pero poco ha de vivir quien no vea la función.

~~~~~

Habla *El Imparcial*:

«Dijimos ayer que los liberales van á todas partes detrás de los carlistas picándoles la retaguardia, y *El Siglo Futuro* nos contesta secamente:

«No. Del ramal.»

No sabemos lo que habrá querido decir *El Siglo Futuro*.

Porque si ha querido decir que los liberales van tirando del ramal á los carlistas, ha dicho más... de lo que nosotros nos hubiéramos atrevido á decir.»

¿Qué entendederas tiene *El Imparcial*!

Y sin embargo, lo que dice nuestro querido compañero *El Siglo Futuro* no puede estar más claramente expresado.

Tira del ramal el que va delante al que va detrás.

Es así que los liberales van detrás de nosotros, según *El Imparcial*, luego saque usted la consecuencia.

...

Del mismo periódico:

«*El Diario Español* titula su primer artículo *Los frutos del árbol fusionista*.

Los frutos del árbol fusionista son como los frutos de todos los árboles.

Para los que están verdes, son malos, y dan al árbol por el pie.

Para los que están maduros, son buenos, y riegan el árbol.

Si esta clase de árboles no dieran fruto, viviríamos en una paz octaviana.

Porque se acabarían las discordias y las guerras que no tienen otro objeto que encaramarse en ellos.

Al país no le sirven para nada.

Como al fin no le sirvan para ahorrarse.»

O para ahorcarlos.

Que sería lo más justo, natural y lógico.

De todos modos aplaudimos la franqueza de *El Imparcial* en esta ocasión.

También es de *El Imparcial* lo que sigue:

«Ya hacia mucho tiempo que no teníamos noticia de la familia real proscrita.

Y anoche nos da *La Fé* las siguientes:

«Por aquella fecha (29 de Junio), continuaba el señor duque de Madrid en el histórico castillo; pero su estancia allí debía terminar brevemente, puesto que se disponía á regresar á Italia, al objeto de que su regreso coincidiera con el de su augusta esposa. La egregia señora, acompañada de la infanta doña Blanca, visitaba Edimburgo y los puntos más pintorescos de los lagos y las montañas de Escocia, durante la permanencia de D. Carlos en Frohsdorf.

«Los régios consortes pensaban pasar en Italia la mayor parte del corriente mes de Julio, esperando allí la época de las vacaciones del príncipe D. Jaime y de las infantas doña Elvira, doña Beatriz y doña Alicia.

«Reunida toda la real familia, volverá á Austria, instalándose en Frohsdorf, donde el señor duque de Madrid, aprovechando su reciente estancia, ha adoptado todas las medidas conducentes á este objeto.»

«¿Al objeto de vivir allí en paz y en gracia de Dios?»

Es lo que la conviene... á la familia real proscrita.»

En gracia de Dios procura vivir y vive siempre la familia real proscrita, católica antes que todo é hija sumisa de la Iglesia.

En paz... ya es otra cosa.

D. Carlos que ha consagrado á España su vida entera, no puede disfrutar de completa paz hasta que consiga darla á su patria.

¿Nos explicamos?»

~~~~~

Pí... Pí...

El discurso de Pí en el parlamento fué manjar suculento que se le indigestó á la mayoría, y fué dulce ambrosía para la coalición republicana que harta ya de ayunar día tras día es capaz de comer la carne humana.

¡Oh famosísimo Pí! ¡Pí famosísimo! con tu liberalismo

y con tu alma de hielo que odia á la tierra y escarnece al cielo, has logrado esta vez sacar de quicio á todos los políticos de oficio

que á costa del país se redondean y en circo y congresos discursan.

Por esto, amigo Pí, te felicito; vengan, pues, esos cinco, D. Paquito. Pero dejando á un lado cumplimientos me habrás de dispensar si mis acentos

contra tí se dirigen enojados, por puntos que por tí fueron tratados con ligereza tal, que bien pudiera la última lavandera

criticar con razón, cuando entre risas está lavando acaso tus camisas.

¿Quién te mandó decir de D. Alfonso lo que digiste, federal intonso,

si estos dichos, no estando bien probados, dan contraproducentes resultados?

¿Quién te tentó á decir que allá en Sagunto no se hizo todo bien, punto por punto,

y que el digno sobrino de su tío no supo deshacer el torpe lío que en Cartagena urdisteis, procurando deshacer la unidad que á España dieron,

con la cual su poder robustecieron, la heroica Isabel y el gran Fernando?

¿Por qué dudó tu lengua maldiciente

de la fidelidad del Presidente que si fué un día leal republicano, más tarde amadeista y despues serranista, es hoy de la regencia cortesano?

¿Por qué dijiste ¡ruel! que D. Antonio del gobierno en el arte es un bolonio, cuando á más de poeta es artillero, mónstruo y planeta?

Mal lo hiciste; muy mal, señor D. Paco, y ojalá al cabo caigas de tu jaco y reconozcas que en el pátrio suelo es de fidelidad puro modelo D. Práxedes Sagasta, que es traseunte de lealtad el héroe de Sagunto, que es Cánovas un sábio leguleyo y el general Dominguez, un Pompeyo.

LA FIESTA DE SANTO TOMÁS DE AQUINO.

Hermoso era el aspecto, que ofrecía el templo de Santa Lucía en las funciones celebradas por mañana y tarde el domingo último. Mas de cien jóvenes con cintas blancas y medallas pendientes del cuello ocupaban dos largas hileras de bancos colocados en el centro, llenando completamente los espacios restantes personas de todas clases, que asistieron á tan solemnes cultos. Eran estos consagrados por aquellos jóvenes Congregantes de la Milicia angélica, á su esclarecido patrono y protector Santo Tomás de Aquino. La devoción y entusiasmo de los congregantes nada omitió para dar la magnificencia y posible esplendor á su fiesta principal, prescrita en el reglamento. Cuantas luces y colgaduras caben en una ornamentación bien dispuesta, brillaban en el altar mayor, en las columnas y arcos de la Iglesia, contribuyendo á sostener en todo su realce la solemnidad una numerosa y escogida orquesta, que con notable maestría ejecutó la misa, el himno de Santo Tomás, expresamente compuesto para este objeto, y demás piezas adecuadas á la función.

El orador, que por mañana y tarde ocupó la sagrada cátedra es un Padre Domingo del convento de Nuestra Señora de las Caldas, el R. P. Antonio Gonzalez. Compendiando ideas por no creer oportuno dar á sus discursos la extensión á que se prestaban, demostró en frase correcta y elegante, la vasta, profunda é incomparable ciencia del Angel de las escuelas, el homenaje de admiración y respeto que en todos tiempos le han tributado los sábios y universidades, la importancia inmensa que á sus inmortales obras han dado los concilios y Sumos Pontífices, y finalmente el interés y nobles esfuerzos con que el actualmente reinante, el sapientísimo Leon XIII, está procurando se basen los estudios, y acomoden á la pura y sólida doctrina del doctor Angélico. Para hacer mas provechosa su palabra trazó algunos rasgos de las virtudes del Santo, en las que los jóvenes pueden aprender cuanto valen y como protege Dios el recogimien-

miento, la aplicación y las prácticas de la piedad.

Terminaron estos divinos cultos con la solemne reserva y adoración de la reliquia del Santo, quedando los fieles muy complacidos y muy contentos, y satisfechos los congregantes de haber honrado á su patrono tan dignamente como les fué posible.

Nosotros consagrados á defender la bandera inmaculada y sanos principios de la fé católica, enviamos nuestro cordial parabien á los jóvenes inscritos en la congregación de la Milicia Angélica de la parroquia de Santa Lucía, que deseamos se sostenga con la vida y animación que en pocos años ha logrado alcanzar, felicitando así mismo al señor Cura párroco director, que eficazmente secundado por sus coadjutores, vienen obteniendo tan útiles resultados en esta obra propia de su celo, en favor de la juventud.

~~~~~

Segun noticias que tenemos, el Sr. Duque de Madrid se encuentra otra vez en su palacio de Loredan, en donde á poco de llegar recibió la visita del Patriarca de aquella silla el Emmo. Cardenal Agostini, que, al mismo tiempo que á darle la bienvenida, acudió á manifestarle su agradecimiento por los socorros dados por el augusto desterrado á las familias pobres de Venecia durante la epidemia cólerica.



El día 4 falleció en Fuencarral la reverenda Madre Superiora general y fundadora de las religiosas Terciarias de San Francisco, que tienen su casa en Madrid en la calle de Sagunto, número 7.

Su vida está llena de merecimientos: en fuerza de sacrificios, de abnegación y constancia, fundó varias casas en distintas provincias de España dedicadas al ejercicio de la caridad.

Dios Nuestro Señor la otorgó gracias singulares; como que la destinaba para hacer grandes obras, y ella coadyuvó dignamente á los divinos designios.

Su discreción de espíritu, una fé viva y una caridad ardiente resplandecían en todas sus acciones; vivía haciendo bien, y ha muerto con la paz de los justos, despues de haber recibido los Santos Sacramentos.

Deja establecido un colegio de niñas en Fuencarral, que reciben educación esmerada en todo lo que puede convenir á la mujer: tiene muchas acogidas pobres y desgraciadas, y las pensionistas pagan una módica cantidad.

Hoy ocupan un magnífico edificio que las lega la muy ilustre señora doña Teresa de Cáceres de Lezcano, con regular capilla, consagrada al Sagrado Corazon de Jesus, y todas las condiciones que pueden hacer recomendable un colegio.

Dios Nuestro Señor habrá recompensado y premiado con eternos goces su vida ejemplar; pero deja un vacío difícil de reemplazar para las criaturas, pero muy fácil para quien sabe sacar agua de las piedras.

R. I. P.

por lo bajo, qué donativo quiere ofrecer para el socorro de nuestros hermanos pobres.

—Daré veinte francos, respondió Narciso, á condición de que me devolvais la bolsa.

—Caballero, vais á recibir la recompensa del valor que habeis desplegado en las pruebas y de la beneficencia que acabais de ejercer. Iníciase al aspirante en la *marcha del novicio* y hágasele subir despues al altar de los juramentos.

Hízose dar á Narciso tres pasos sacramentales en el ángulo de un cuadrado, conduciéndosele luego el altar donde se le rogó que se pusiera de rodillas. Tomó el hermano terrible un compás y apoyó la punta sobre el corazon del estudiante.

—En pié hermanos! exclamó enseguida el venerable, que el neófito vé á prestar el terrible juramento. Narciso repitió la execrable fórmula que le dictaron.

«En nombre del Arquitecto supremo de todos los mundos juro no revelar, sea por el medio que fuere... cosa alguna de las que hasta ahora se me han confiado, ó en adelante se me confien relativamente á los secretos, signos, contraseñas,

palabras doctrinas y ritos de los francmasones. Si violo mi juramento, consiento: en que se me quemem los lábios con un hierro candente, en que me corten la mano derecha, en que me arranquen la lengua, en que me degüellen, en que se cuelgue mi cuerpo en una lógia para espanto de los demás y en que le quemem enseguida y se esparzan las cenizas por el aire, á fin de que no quede ni memoria siquiera de mi traición.

«Suceda todo con tanta verdad como deseo la ayuda de Dios y su Evangelio santo. Así sea.»

—Por supuesto, añadió Narciso, que no me vedo la defensa si á tal extremo llegamos.

Se le condujo de nuevo al centro de la sala, y mientras él hacia cierto movimiento y el hermano terrible manteniéndose á su espalda desanudaba el vendaje sin separarlo, continuó el presidente:

—Hermano vigilante, ahora que el aspirante ha triunfado de todas las pruebas le juzgais digno de figurar entre nosotros?

—Me parece digno.

—Que pedís para él?

su grado, y se le devolvieron los vestidos, la espada y la bolsa.

—Y los misterios! exclamó. Los misterios que habiais de revelarme!

—El hermano tejero, respondieron, os explicará todo cuanto debeis saber.

Mostrósele el sitio particular que le estaba reservado, y el hermano orador se levantó para declamar el discurso de cajón.

—Venerable, dijo Narciso interrumpiéndole, no han terminado aun mis pruebas? Porque ya tenemos aquí al hermano terrible queriendo apoderarse otra vez de mí, sin orden vuestra.

La pieza oratoria hubo de aplazarse para otro día; por otra parte, era ya hora avanzada y el presidente tuvo á bien levantar la sesión.

XVIII.

Una vez en la puerta, Narciso sintió por detrás una mano familiar que le hizo volver la cabeza.

—Frigaud! exclamó.

Mi estim...  
ducido...  
cullo del...  
dado que...  
Bosch...  
artos con...  
trata de...  
mo del...  
de la p...  
ar en ma...  
las libera...  
Ragu...  
la progr...  
de sus...  
consuelo...  
de estóm...  
mal olier...  
por cierto...  
tenido la...  
es libera...  
nunciado...  
sino exist...  
ría.  
os médic...  
varon a...  
muy limp...  
brales, J...  
una de...  
los nér...  
hijos d...  
elógrafo...  
nisiuient...  
políticos...  
re, y con...  
la certe...  
Ruiz Z...  
Mariné h...  
en Españ...  
to, todo...  
una rev...  
de un...  
cuanto...  
encarg...  
los le...  
mismo...  
los venc...  
algunos...  
tiembre...  
En ello...  
y al dif...  
ca de me...  
ro estos...  
horas...  
las que...  
so á la...  
ada de a...  
en ellas...  
España...  
zeta, est...  
otro run...  
Parece...  
presenta...  
zando, s...  
Ultram...  
armarse...  
los que...  
el produ...  
nte hab...  
del Cód...  
gentes d...  
son las...  
de con...  
sponde...  
progres...  
la, dejan...  
la poses...  
Filipinas...  
ual orde...  
hora Sa...  
se ha c...  
residenci...  
de via...  
Granja...  
tre los...  
en blanc...  
y el ind...  
afectis...

Correspondencia

Madrid 11 de Julio de 1886.  
Sr. Director de LA VERDAD.

Mi estimado y respetable amigo: Al jolgorio producido por Pi al ocuparse en los asuntos del duelo del difunto D. Alfonso, ha seguido el ejemplo que ayer promovió en el Congreso el Sr. Bosch, al aludir en términos que el señor Cortes consideró calumniosos é insolentes á la obra de tabacos, que produjo la salida de este Sr. Cortes del ministerio de Hacienda, allá cuando fueron los tiempos de la gloriosa y de la parpacion de la porra. El naturalismo del sistema va á ser en mantillas al naturalismo en el arte. Los señores liberales dan quince y falta al autor de *Te Raquin* y de *La Raba*.

La progresista va siendo conocida por declaracion de sus propios cosecheros, y esto al fin es un consuelo que indemniza en parte de los vultuosos estómagos que produce la vista de sus úlceras orientales. Por cierto que el incidente senatorial de ayer dejó la coda obligada de todas las desatinadas libelosas. El lance de honor en proyectado por las trompetas de la prensa, como existiera ley de Dios, ni tribunales de Dios. Los médicos que asisten al orden público le arvan ayer con el pulso febril y la lengua muy limpia y en estos días de congestiones cerebrales, juzgaron el síntoma peligroso y empujaron de alarmas y preparativos, capaz de poner los nervios en conmocion al más flemático de los hijos del Norte. Iáas y venidas, consultas y telegrafos, las conferencias de costumbre y consiguientes órdenes reservadas, pusieron á los políticos sobre la pista de que algo anómalo se, y como no se concretaron los hechos; su certezza de estos la fantasía, y quien Ruíz Zorrilla está en la frontera quien Mariné ha pedido el indulto, para poder en España á comunicar el orden del levantamiento, todo el mundo se arregló á su medida y una revolucion cuyo estallido ha de producirse de un momento á otro.

Cuanto á mí, á la *Gaceta* me atengo, que se encargará de decirme, si el casollega, quien son los leales y quienes los traidores, ó lo que mismo, quienes son los vencedores y quienes vencidos. Y eso que la *Gaceta* nos ha algunos chascos; léanse sus números de 28 de septiembre de 1868 y de 29 de Diciembre de 1868. En ellos se pone respectivamente á la gloria y al difunto D. Alfonso como la verdad boca de mestizos.

Por estos errores no duran mas que veintiocho horas, y ahí están las *Gacetas* subsiguientes que he citado que no me dejarán mentir. Eso á la *Gaceta* me atengo y pues hoy no hay de alteraciones de orden público, no me ellas y declaro que el orden reina en España. Si me equivoco, con hacer lo que me da, estoy al cabo de la calle.

Otro rumor he de hacerme eco en la prensa. Parece que en las esferas oficiales se proyecta, sin requisitos judiciales, la deportacion de gente de mal vivir. No hay que armarse, señores liberales que no se trata de los que viven sin religion, ni de los que disimulan el producto de bienes adquiridos con la mala habilidad para no enredarse en las del Código, etc. etc.

Los señores de mal vivir á que se refiere el proyecto de las dinastías de los *Ratas* y *Piripitipi* son de conocidos tomadores, como dice *La Correspondencia*. La idea es excelente, pero... los progresistas son capaces de equivocarse al dejarlo á los *Ratas* y *Piripitipi* en la posesion de los relojes ajenos, y mandando á las Filipinas á los que no crean en la robustez actual orden de cosas. En 1874, mandando ahora Sagasta, se dieron casos.

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de doña María Cristina. Como no de viaje, pues dicha señora sale mañana á Granja, la firma ha sido mucha. Se dice que los decretos firmados se halla, con la firma en blanco, el de suspension de sesiones de D. Alfonso y el indulto del brigadier Mariné.

Noticias

Seguro que el día 15 saldrá de París doña María II, llegando á Ontaneja el día 17.

Los pesados publicamos un suelto en el cual pedimos al Sr. Alcalde, interpretando los deseos de alguna determinacion respecto de una plaza que en aquel sitio se pasa los días enteros en muchas ocasiones contra la voluntad de los transeuntes. La alcaldía desatendió como suele hacer con las quejas, y la referida demente continuó de las suyas, como lo prueba el presentado por el guardia municipal de la Prada de Tantin, en el cual parte se constata que la desgraciada mujer maltrató á sus chiquillos de la vecindad.

Personal.

Se hallan vacantes:  
—La plaza de registrador de la propiedad del partido de Villacarrido, exigiéndose al que haya de desempeñarla, una fianza de 2.000 pesetas.

La provision se hará por medio de concurso.  
—La misma plaza en el partido de Laredo. La fianza será de 125 pesetas, y se proveerá en las mismas condiciones que la anterior.

—La plaza de médico titular de Cabezon de la Sal, dotada con 996 pesetas anuales, pudiendo los aspirantes solicitarla en el término de 15 días.

Han tomado posesion:  
—De la escuela de niños de San Martin de Villafufre, D. Cayo Garcia.

—De la del valle de Otañez, término municipal de Castro Urdiales, D. Benito Ortega Llanos.

—Del Gobierno civil de Ciudad-Real, don Narciso Rovriot.

—Del de Córdoba D. Angel Urzaiz.

—Y del de Valladolid D. Juan Bautista Avila.

Veremos si el Sr. Alcalde hace caso de la denuncia hecha por el guardia, ya que nuestras palabras no merecen que fije en ellas su atencion la autoridad local.

Suma y sigue.  
Tambien ayer dejamos de recibir la telegrafía postal de nuestro corresponsal de Madrid.

D. Jaime Pontifex Woods, ha presentado en la seccion de Fomento de este gobierno de provincia una solicitud de registro de doce pertenencias de mineral de plomo y otros, con el título de *La Niña*, sitas en Cuere, término del lugar de Célis, Ayuntamiento de Rionansa.

Casino del Sardinero.

Sesto concierto para el mártis 13 de Julio de 1886, á las seis y media de la tarde, por la sociedad de sestetos compuesta de los profesores señores Ibareguren, Agudo, Galvez, Espinosa, Carvajal y Enguita, bajo la direccion del maestro Sr. Arche.

PROGRAMA.

Primera parte.

- 1.° *Nabuco*, Overtura, Verdi.
- 2.° *Lamentos del esclavo*, escena americana, Espadero.
- 3.° Andante y final del 7.° concierto para violín, por la *Sta. Terci*, acompañada al piano por el Sr. *Enguita* (1.° vez,) Beriot.

Segunda parte.

- 4.° *La flauta encantada*, Overtura (1.° vez), Mozart.
- 5.° Romanza de tiple en la ópera *Guillermo Tell*, por la *Sta. Terci* y el Sr. *Enguita* (1.° vez), Rossini.
- 6.° *Parla*, Wals de concierto para tiple por la *Sta. Terci* y el Sr. *Enguita* (1.° vez) Arditti.

Por orden del Sr. Director General del cuerpo de Carabineros, se ha suspendido la subasta que debia celebrarse el día cuatro del mes de Agosto, próximo para el corraje y equipo de la fuerza de aquel cuerpo que depende de esta comandancia.

Agustin Alvarez Rueda, ha sido detenido por la guardia civil del puesto de Los Corrales, por usar revolver sin el competente permiso.

Por la guardia civil del puesto del Astillero ha sido puesta á disposicion del juzgado correspondiente, Leonor Medones Campo y su hijo Soledad Fernandez, á quienes se supone autoras de un hurto de hortaliza cometido en una huerta que posee D. Andrés Gutierrez Trueba.

D. Valentin Bartolomé Martinez, coronel del regimiento de infantería de Tarragona y fiscal en el expediente instruido contra el coronel de la misma arma D. Inocencio Ballenilla Lopez, acusado de abusos cometidos siendo teniente gobernador de Holguin y Remedios (isla de Cuba) cita, llama y emplaza al paisano D. Antonio Martinez Villa, quien se supone tiene establecida su residencia en esta provincia, y vivió en la villa de Remedios por el año de 1875, para que dentro del plazo de 30 días, contados desde la publicacion del edicto correspondiente en el *Boletín Oficial*, se presente á la autoridad militar del punto donde resida para prestar declaracion en el expediente mencionado.

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda municipal á las nueve de la noche en el sitio de la Plaza de la Libertad.  
Paso doble, *El Florete*, Espinosa.  
Sinfonía, *Poeta y Aldeano*, Suppi.  
Mazurka, *La Perla de Alemania*, Ascher.  
Melodía, *Bianca*, Casella.  
Wals, *Luis*, Espinosa.  
Polka, *Nini*, Aladro y Chueca.

En el concierto que se celebrará esta tarde en el Casino del Sardinero, hará su debut la señorita Luisa Terzi, alumna que ha obtenido

sobresalientes notas en las clases de canto y violín del Conservatorio de Madrid, y que tambien ha ganado, por oposicion, el premio Nilson, llamado así por haber sido instituido por la celebre cantante de aquel nombre.

Audiencia.

En juicio oral y público se vió ayer ante la seccion primera la causa instruida en el Juzgado de Ramales por delito de hurto de leña contra Maximina Cubas Aramburu y Cristeta y Vicenta Aramburu Abascal.

El Ministerio público, representado por el Sr. Polanco, sostuvo las conclusiones provisionales sentadas en el escrito de calificacion, reputando los hechos sumariados como constitutivos del delito de hurto prescrito en el número 5 del artículo 531 del Código penal, del que son autoras las procesadas sin concurrencia de circunstancias de ninguna clase, y pide se las imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor, devolucion de las leñas sustraídas, accesorias y pago de costas procesales.

El abogado defensor, Sr. Pellon y Campo, ratificó sus conclusiones provisionales; conformándose con la calificacion fiscal y con la pena pedida para las procesadas.

Mañana tendrán lugar ante la sala primera las sesiones de juicio oral y público de la causa procedente pel juzgado de Santoña contra Anacleto Rodriguez y otros, por atentado y lesiones.

En la sala segunda se verá tambien mañana en juicio oral y público la procedente del juzgado de esta capital, seguida contra Raimundo Menendez Orra, por usurpacion de carácter sacerdotal.

Anteayer se estableció en la parroquia de Valdecilla el culto del Apostolado de la Oracion, predicando el R. P. Vinuesa.

Sociedad "Amigos de los Pobres."

Raciones repartidas por la misma, en la semana última:

|                     |     |
|---------------------|-----|
| Domingo . . . . .   | 403 |
| Lunes . . . . .     | 401 |
| Mártes . . . . .    | 404 |
| Miércoles . . . . . | 403 |
| Jués . . . . .      | 405 |
| Viérnes . . . . .   | 407 |
| Sábado . . . . .    | 403 |

Total . . . . . 2.826

Santander 12 de Julio de 1886.—El secretario, Angel Acevo Crespo.

Sarasate.

Hé aquí lo que escribe un periódico de Pamplona acerca de la entrada en aquella ciudad del célebre violinista, á quien oiremos, Dios median- te este verano en el Casino del Sardinero:

«El paso del cortejo desde la estacion hasta la puerta Nueva no podia ser más fantástico; la luz de las antorchas y de los cohetes recorriendo las aguas del rio, lo espléndido de la noche, la larga fila de carruajes marcando su marcha con larga cinta de puntos brillantes, todo contribuia á que el cuadro resultara encantador y poético.

En la puerta Nueva se agregó á la comitiva la banda de música de la Casa-misericordia, y poco despues cruzaba aquella por bajo del arco levantado en la calle Mayor por la sociedad, La Terpsicore. Siguió luego el cortejo por las calles de Bolserías, plaza Consistorial, Mercados, Chapi- tela y la plaza del Castillo hasta la fonda «La Perla.»

La calle de Chapitela y plaza del Castillo ofrecian un aspecto deslumbrador. Cuajados de gentes los balcones; las luces de bengala iluminando el espacio; el desfile de la larga fila de coches por en medio de la apiñada muchedumbre que aclamaba á los artistas, y allá al fondo de la calle cerrando la anchura el precioso arco de follaje, profusamente iluminado por gas, obsequio del comercio y de la industria; todo ello formaba un conjunto de naturaleza tal, que su descripcion s hace punto menos que imposible.

Despues... despues el cortejo desfilaba por las anchas avenidas de la plaza del Castillo y pasaba por bajo el arco monumental del «Casino Es- lava.» Los cohetes hendian el aire, la muchedumbre seguia aclamando á los artistas: á aquellos mil ruidos se mezclaban los acordes de la música: Sara- sate y Arrieta saludaban á sus paisanos; los casinos tenian iluminados sus balcones y lucian ademas elegantes colgaduras, con los colores nacionales, los de «Eslava» y «Español» y damasco encarnado los del «Nuevo.» El cuadro era completo y el marco digno del cuadro. No es posible olvidar la noche del 4 de Julio de 1886, en que un pueblo de héroes y de artistas se agiganta al honrar á sus hijos esclarecidos.»

Notas comerciales.

Revista del mercado que se verificó en Medina del Campo el día 11 de Julio:  
Trigo entrada 400 fanegas, vendiéndose de 38 1/2 á 39 reales las 94 libras.  
Cebada nueva, 200 id., de 25 á 26 la fanega.  
Algarrobas nuevas, 200 id., de 23 á 23 1/2 id.

Hay ofertas de trigo á 40 reales las 94 libras sobre wagon.

Ultimas ventas hechas á id. id.  
Compras encalmadas.  
Tiempo bueno.  
Aspecto de los campos recolectables.  
*El corresponsal.*

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Hernani, 326 ts., c. Castroman, de Gijon, con quincalla y azúcar.  
Id. Palmira, 131 ts., c. Rendueles, de la Co- ruña con carga general.  
Id. Cifuentes, 446 ts., c. Menendez, de la Coruña con varios efectos.  
Id. Progreso, 130 ts., c. Olivares, de Bilbao con hierro.  
Id. Ibaizabal, 416 ts., c. Ansótegui, de Sevi- lla con barriles vacíos.  
Balandra Urola, 17 ts., c. Olaizola, de Zuma- ya con cemento.  
Lanchon Nuevo Vicenta, 12 ts., c. Aramen- di, de Zumaya con cemento.

DESPACHADOS.

Vapor Ibarra, 919 ts., c. Macho, para Alme- ría con azúcar, tablas y dinamita.  
Id. Manuel Perez, 329 ts., c. Revondo, para Almería con varios efectos.  
Id. Ugarte núm. 1, 30 ts. c. Zárraga, para Bilbao con 1350 barriles.  
Id. Santoña, 36 ts., c. Ulibarri, para Santoña con harina y salvado.  
Id. Paz, 160 ts., c. Ibarra, para Gijon con salvado, hierro y cacao.  
Id. Pelayo, 105 ts., c. Benguria, para Bilbao con salvado, azúcar y tabaco.

BUENA OCASION.

Se alquila en el inmediato pueblo de Pantejos una casa de campo con grandes vistas, cocheras, huerta sembrada de hortalizas y unos 70 árboles frutales de todas clases.  
Los dueños informarán en la calle de Rupala- cio, núm. 11, 3.°

BACALAO DE ESCOCIA  
LEGÍTIMO SUPERIOR, DE LA NUEVA  
PESCA.

Atarazanas, 16. 16a9

LA BIENHECHORA

AGENCIA DE NEGOCIOS.  
Atarazanas, 8, 2.°

Esta casa abierta desde hoy al público, cuenta con buenas relaciones para gestionar toda clase de asuntos que se la confian; tiene de venta toda clase de fincas rústicas y urbanas; facilita dinero con hipoteca y demás garantías que convengan como tambien sobre alquileres.

Administracion de fincas.  
GOMEZ HERMANOS. 15a6

El día 20 de los corrientes, á las 11 de la ma- ñana, tendrá lugar en la Notaría de D. Lúcio Valmaseda, establecida en la calle de Atarazanas, núm. 10, piso 3.°, derecha, la subasta volunta- ria de un solar para edificar de 2570 metros cua- drados, situado en la zona de Maliaño, paralelo á una calle sin nombre que la dan entrada y sali- da las calles de Madrid y Carlos III, advirtién- dose que no se admitir postura que no llegue al tipo de 16 reales pié. 8a4

CARGAMENTOS DE MAÍZ.

Se están esperando varios vapores con impor- tantes cantidades de **maiz americano planchado** de los Estados Unidos, y **maiz redondo** procedente del Rio de la Plata. Todo de calidad superior.

Hay grandes existencias á la venta en Santan- der, Plazuela del Príncipe, núm. 5.  
Para los pedidos dirigirse á **D. Leandro Hermosilla**, que en partidas arreglará mucho el precio. 63

MAGNÍFICO SURTIDO

de guarniciones para coche, sillas de montar y efectos de viaje.  
Depósito de impermeables ingleses, calzado especial para caballeros y señora. Confeccion es- meradísima.  
Se remiten catálogos con precios.  
Taller de B. Mieres, Santander. 12

Plaza de Atarazanas, n.º 23,

se vende tocino del país á 28 cuartos; lomo á 4 reales libra; salchichas á 4 reales; jamon asturia- no dulce, á 6 y 3/4. 13

SANTA LUCÍA NÚM. 1.

Se arriendan pisos con ó sin muebles, propios para familias numerosas.  
Informarán almacén de *La Nuestra*, calle de Colosía 8—6

